

STADT DORNBIRN

Kommunikation und Medien
Rathausplatz 2, 6850 Dornbirn
Elisabeth Haschberger MA
T +43 5572 306 1202
T +43 676 833061202

Feuerwehr

## Jedes Jahr ein neuer Rekord: Einsatzstatistik der Feuerwehr Dornbirn

Im Zuge der Jahreshauptversammlung der Freiwilligen Feuerwehr Dornbirn wurde die Einsatzstatistik des Jahres 2022 präsentiert. Wieder war es ein Rekordjahr für die Feuerwehr, sagt Kommandant Dr. Gerold Hämmerle: "Die Zahl der Einsätze ist auf 680 angestiegen. Diese höchste jemals erreichte Einsatzzahl ist vor allem auf das Starkregenereignis im August zurückzuführen." Die Stunden von Einsätzen, Ausbildungen und Veranstaltungen zusammengenommen ergeben die unfassbare Zahl von über 37000 Stunden, berichtet Bürgermeisterin Dipl.-Vw. Andrea Kaufmann: "Dieser Einsatz rund um die Uhr und ehrenamtlich ist einfach beeindruckend. Unsere Feuerwehr ist nicht nur bestens ausgebildet und professionell, sondern auch unglaublich engagiert und ich bedanke mich ganz herzlich bei jeder und jedem einzelnen für den persönlichen Einsatz für unsere Stadt!" Im Rahmen der Jahreshauptversammlung wurden zahlreiche verdiente Mitglieder geehrt, die bis zu 60 Jahre im Dienst der Feuerwehr stehen.

680-mal rückte die Feuerwehr Dornbirn aus. Diese Zahl setzt sich aus 438 technischen Einsätzen und 242 Brand Einsätzen zusammen. Besonders fordernd für die Einsatzkräfte war der August. Nach einem sehr trockenen Sommer kam es am 18. August zu einem Waldbrand am Karren. Hier waren viel Organisationstalent, voller Einsatz und eine gute Zusammenarbeit mit Bergrettung, Flugpolizei und der Karrenbahn gefordert. Trotz der schwierigen Lage konnte der Brand rasch erfolgreich bekämpft werden. Während des Einsatzes setzte Regen ein, der am nächsten Tag eine bisher unbekannte Intensität erreicht hatte. Das Starkregenereignis vom 19. August mit Niederschlägen bis zu 200 mm in weniger als 12 Stunden, löste allein in Dornbirn 172 Hochwasser-Einsätze aus.

Als Gasmess- und Gefahrgut-Stützpunkt wurde die Feuerwehr Dornbirn zu einigen nachbarlichen Hilfeleistungen gerufen. Für diesen Bereich wurde im vergangenen Jahr das über 30 Jahre alte "Gefährliche Stoffe Fahrzeug" gegen einen modernen Abrollbehälter ausgetauscht. So ist Dornbirn jetzt bestens für das große Einsatzgebiet gerüstet.

## Starke Feuerwehrjugend und neue Ausbildung

Sehr erfreulich ist der Zuwachs bei der Feuerwehrjugend mit 16 Neueintritten. Zwei Personen konnten von der Feuerwehrjugend in die Grundausbildung der Einsatzmannschaft übertreten. Das interne Ausbildungsschema wurde während der Pandemie überarbeitet und im vergangenen Jahr neu ausgerollt. Damit ist eine bessere Anpassung der Ausbildung an die Anforderung des Einsatzbetriebs erfolgt. Der hohe Stellenwert der Ausbildung in der Mannschaft zeigt sich an den über 7000 dafür geleisteten Stunden.